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商務及經濟發展局昨日公布，盛事基
金評審委員會預留最多525萬元及

150萬元，支持「2013香港龍舟嘉年華」
和「2014香港龍獅節」在香港舉行。政
府發言人表示，2項盛事在盛事年曆佔有
重要席位，有助提升香港國際形象，並
鞏固香港作為亞洲盛事之都的地位。政
府會繼續為香港增添姿彩和活力，吸引
更多旅客訪港。
由中國香港龍舟總會及香港旅遊發展

局合辦的「2013香港龍舟嘉年華」，昨日
舉行啟動禮，並宣布將於本月21日至23
日在維多利亞港沿尖東海旁舉行。旅遊

發展局主席林建岳、盛事基金評審委員
會主席林健鋒，在啟動禮中介紹歷時3日
的活動，包括香港國際龍舟邀請賽、名
人海上扒浴缸大賽、陸上龍舟邀請賽、
啤酒節等。其中，香港國際龍舟邀請賽
雲集來自11個國家或地區、約200支本地
及外地龍舟隊伍參賽，競逐20項錦標。
而名人扒浴缸大賽則由商界、旅遊業
界、立法會議員及演藝界人士參加，增
添趣味。活動預料可吸引超過21.5萬人次
參與。
林建岳表示，傳統節慶是旅發局推廣

重點。除了「香港龍舟嘉年華」外，還
會向旅客推廣各區龍舟比賽，以營造全
城慶節的氣氛，鼓勵旅客體驗香港節慶
特色。

全球搜羅引進盛事

另一盛事「2014香港龍獅節」，則將於
明年元旦日在尖沙咀舉辦。活動將以
「開心佛」為主題，展現香港傳統文化及

節慶氣氛，讓遊客親身體驗中國傳統舞
龍和舞獅文化，共慶新年。多項活動包
括大型「開心佛」表演、龍獅隊伍巡
遊、龍獅表演等，合共530多頭瑞獸參與
演出。活動預料吸引超過6.5萬人次參
與。　
政府透露，現時評委會原則上會支持

另一項盛事在香港舉行，正與主辦機構
商討撥款條款和條件。若雙方達成共
識，評委會將撥款支持盛事，並公布詳
情。
林健鋒對陸續有盛事在香港舉行感到

鼓舞，說：「港府亦有派顧問團隊到世
界各地，搜羅具創意及文化價值的盛
事，積極引入盛事來港舉辦。目前評審
委員會正評審及研究數十個盛事申請項
目。」
另外，早前黑色暴雨警告生效下，啟

德郵輪碼頭多處漏水。林建岳指，前日
與政府開會，相信部門已知悉問題，並
積極作出改善。

料吸28萬人參與 林建岳林健鋒主持啟動禮

龍舟嘉年華龍獅節「盛惠」675萬
香港文匯報訊（記者 劉雅艷）

為鞏固香港作為「亞洲盛事之都」

的地位，推動周邊旅遊及經濟發

展，盛事基金評審委員會昨日公

布，預留最多675萬元，支持

「2013香港龍舟嘉年華」及「2014

香港龍獅節」2項在港舉行的盛

事，預料可吸引超過28萬名旅客

和本港市民參與。評審委員會主

席林健鋒透露，委員會目前正處

理數十個盛事申請項目，期望未

來陸續可為香港發掘及推動多項

具創意及文化價值的活動盛事。

香港文匯報訊（記者 文森）勞工及福利局局長張建宗昨日表
示，月內將向立法會財委會申請2億元撥款，改善食物銀行服
務，包括領取食物援助時間由6星期延長至8星期，以及提高給予
服務機構撥款。至於社聯行政總裁方敏生，則因私人理由辭職。
張建宗表示，方敏生是難得的人才，她辭職是很大的損失，招聘
事宜由社聯自行決定，但相信要找人替補並不容易。
張建宗續稱，香港有很多有心及有志在社福界發展及服務的

人，期望未來深化與社聯的合作關係。另外，有曾參與罷工的葵
涌貨櫃碼頭工人投訴，因「秋後算帳」被解僱。張建宗回應指，
對事件高度關注，已吩咐勞工處跟進及接觸有關公司，工人亦已
向勞工處投訴。處方會展開調查，如有充分證據，會依法辦事。

勞福局申2億援食物銀行

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）衛生署
接獲醫管局通報1宗涉及1名58歲男子，
懷疑服用一種非香港註冊中成藥、名為
「香港天龍生物科技第七代持久戰神」
(見圖)的口服壯陽藥後中風個案。院方在
病人尿液樣本中發現含有「昔多芬」代
謝物，現時情況穩定。
醫管局化驗產品，結果顯示，該種產

品均含有未標示及只可於註冊藥劑師監督下處方的西藥成分「昔
多芬」。衛生署指，暫未知產品來源，呼籲市民立刻停止服用。
至於病人從何處獲得該產品，則仍有待調查確定。

男子服壯陽藥中風 尿液含「昔多芬」

香港文匯報訊（記者 文森）衛生署昨日表示，正在調查一宗
懷疑非法管有第Ｉ部毒藥個案，涉及一名於荃灣鱟地坊48號地下
「佳銘推拿跌打」的駐診註冊中醫師徐偉亞。該行動源於衛生署
接獲醫管局的一宗呈報。個案涉及一名曾因手腕扭傷於上址求診
的42歲男病人，他曾獲發數款不同顏色的藥丸。該病人其後因肝
酵素過高，入住公立醫院接受治療。醫管局化驗結果顯示，棕色
藥丸含有第Ｉ部毒藥口引口朵美辛。病人現已出院。
衛生署上月24日聯同警方採取聯合行動，發現上址處所內藏有

兩樽棕色藥丸，外表與病人藥物樣本相似。衛生署已檢取藥物化
驗，昨日化驗結果顯示，棕色藥丸含有口引口朵美辛。

口引口朵美辛屬第I部毒藥，須由醫生處方，用以消炎止痛，副作
用包括腸胃不適、噁心、胃潰瘍和腎功能受損。

病人舉報跌打醫 揭藏管制毒藥

香港文匯報訊（記者 文森）衛生署昨日公布一宗個案，女子
服用中藥材後，確診茄科生物鹼中毒。衛生署接獲醫管局呈報，
指上月28日，一名64歲女子服用治療頭痛及頭暈的中藥材後，出
現與茄科類生物鹼中毒相符的症狀，包括頭暈、視力模糊及口
乾。中藥材由一名註冊中醫師處方，並在位於大嶼山愉景灣愉景
灣商場地下G36A2室的持牌中藥材零售商「百草軒」配發。該病
人其後到公立醫院接受治療後已出院。
衛生署接獲呈報後即時展開調查，初步調查顯示，該病人獲上

述零售商配發共15味中藥材。根據文獻資料，病人獲配發的中藥
材不應包含被檢驗出的茄科生物鹼。署方於零售商進行現場調
查，並沒有發現有關藥材明顯與含有茄科生物鹼的藥材混雜。衛
生署已檢取有關中藥材樣本進行化驗分析，調查仍在進行。
醫管局昨日化驗結果顯示，病人尿液含有茄科生物鹼。

藥材無生物鹼 老嫗離奇中毒

香港文匯報訊（記者　郭兆東）港府為查核從事與兒童及精神
上無行為能力人士有關工作者，在性罪行方面的刑事定罪紀錄，
接納法改會建議，前年12月實施「性罪行定罪紀錄查核機制」，
至今反應熱烈，獲得僱主支持。據保安局昨日提交立法會的文件
顯示，截至今年3月底，性罪行定罪紀錄查核辦事處已處理4.6萬
宗查核申請，其中5名申請人有性罪行定罪紀錄，並已同意把查
核結果上載至自動電話查詢系統。而該系統合共接獲約5.6萬個
查聽查核結果來電。
保安局表示，查核服務需求不斷增加，為了進一步簡化申請程

序，當局正研究設立互聯網平台，容許申請人網上預約時間提交
申請。不過，當局認為，現有查核機制能力仍值得關注，應確保
有足夠處理能力才擴大涵蓋範圍，故正考慮把查核結果的12個月
有效期延長至18個月。

性罪查核辦接5.6萬電詢

「么鳳」糖蓮子含防腐劑禁售

工聯晤勞處盼正視中電職安

將軍澳屋苑爆喉 民記促房署維修
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香港文匯報訊（記者 陳錦燕）衛生防護中
心昨日接獲呈報，伊利沙伯醫院發現1宗新型
冠狀病毒致嚴重呼吸系統病的懷疑個案。1名
經迪拜返港的女子（42歲），出現呼吸道感染
徵狀。初步化驗結果顯示，她對新型冠狀病毒
呈陰性反應。衛生署發言人強調，香港至今沒
有發現人類感染該病毒，又提醒市民應注意衛
生。如有旅客從受新型冠狀病毒影響的地區來
港，並出現呼吸道病徵，應佩戴口罩並及早求
醫。
衛生防護中心昨日公布，接獲伊利沙伯醫院

呈報1宗新型冠狀病毒致嚴重呼吸系統病懷疑
個案。該名42歲女子經迪拜返港後，出現呼吸
道感染徵狀。初步化驗結果顯示，病人對新型
冠狀病毒呈陰性反應。女病人過往健康良好，
上星期六從贊比亞經迪拜返港，前日出現頭
痛、疲累、輕微咳嗽等病徵，昨日到伊利沙伯
醫院急症室求醫，現時情況穩定，正接受隔離
治療。經檢查後，她的肺部X光檢查正常，情
況一直穩定。調查顯示，女病人外遊期間沒有
接觸動物或病人，家居接觸者沒有病徵。

香港文匯報訊（記者　郭兆東）食物安全
中心昨日公布4月食物安全報告，約7,500個
食物樣本中，只有1個不合格，合格率高達
99.99%。中心發言人表示，不合格樣本來自
銅鑼灣波斯富街92號地下「上海么鳳」內，
一款內地進口的糖蓮子被驗出含禁用防腐劑
「脫氫醋酸鈉」，雖在正常食用情況下，不會
對健康造成不良影響，但中心已向販商發出
警告信，並要求販商停售與銷毀問題食品。
中心強調，若有足夠證據，將提出檢控。
食物安全中心4月為約7,500個食物樣本進

行化學檢測，其中約1,200個樣本作微生物檢
測；另餘下4,800個樣本作輻射水平檢測，包
括從日本進口食品中抽取約4,500個樣本，發
現1個樣本不合格，合格率高達99.99%。
中心發言人指，該不合格樣本來自銅鑼灣

波斯富街92號地下「上海么鳳」，一款被檢
驗出含有禁用防腐劑「脫氫醋酸鈉」的內地

進口糖蓮子，含量為百萬分之八點五。

進口180公斤尚有餘貨

發言人稱，中心已跟進不合格樣本，包括
追查來源。販商資料顯示，當時曾進口180
公斤問題糖蓮子，被檢驗出禁用防腐劑時尚
有餘貨。販商雖未有提供賣出量，但事後已
被發出警告信，及要求停售與銷毀問題食
品，再由中心抽取食物樣本化驗。中心強
調，一旦掌握足夠證據，將會提出檢控。
發言人又稱，就樣本檢驗出的脫氫醋酸鈉

含量而言，在正常食用情況下，不會對健康
造成不良影響，但呼籲業界應遵從法例規
定，符合優良製造規範，適當地使用法例准
許的食物添加劑。香港文匯報記者昨日致電
「上海么鳳」希望了解事件，但職員既表示
負責人不在，亦不肯協助聯絡負責人，至截
稿前亦未能就事件取得回應。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）中
電轄下設施及電廠近期接連發生意
外事故，上月（5月）24日及25日短
短2日間更發生3宗意外，1名非中電
緬甸籍工人更被一條斷開繩纜擊中
而喪生。工聯會立法會議員鄧家
彪、中華電力公司華員職工會主席
施生弟等數名工聯會成員，昨日約
見勞工處助理處長李子亮，促請當
局正視中電工作場所安全問題，又
要求召開勞工處及勞資雙方組成的3
方會談，討論員工招聘、培訓及職
安問題。

倡重推「學徒制」減外判

施生弟指出，中電旗下發電廠、
變電站等工作場所，近年不時發生
意外，認為中電在廠房、設施、機
械等硬件保養上沒有做足有效檢查
維修工作，「爆炸、搶火等同類型
意外事故經常發生，令員工性命遭
受重大威脅。」他又指出，中電技

工人手老化問題嚴重，絕大部分超
過50歲，認為當局應開辦課程，鼓
勵中電重推「技工學徒制」，減少工
序外判。
鄧家彪指出，現時中電有按法例

要求設立安全委員會，但員工代表
不足。
他表示，工聯會去年已就中電工

作場所安全問題與勞工處人員會
面，亦要求勞工處邀請中電及工會
代表員工舉行「3方會談」，就員工
招聘、培訓，甚至工作場所安全措
施實行等方面作深入討論，對至今
並無進展表示遺憾。
鄧家彪引述勞工處承諾指，會就

中電青山發電廠發生多宗事故以預
防性保養維修角度，重新檢視現時
中電對部門及員工等通報機制、安
全委員會成效及組成，以及廠房現
行安全管理系統。他又對勞工處鼓
勵工會及工人舉報安全事故表示歡
迎。

中電：事故率低業界平均值

中電回應指，公司一向把安全置
於首位，所有工序及設備均設有嚴
謹安全指引，並嚴格執行以保障員
工及承辦商員工安全，且非常重視

每一宗事故，藉以嚴肅地提醒員工
安全的重要。
中電表示，公司整體安全表現一

直良好，事故率低於業界平均值，
並會繼續與員工溝通及討論，完善
安全表現。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）將軍澳廣明苑
廣盈閣對出的一條地下鹹水喉早前爆裂，受影
響屋苑的法團立刻聯絡房署，要求緊急維修，
但對方卻以地契規定該鹹水喉位於廣明苑範
圍，房屋署無維修責任為由，拒絕承擔維修責
任。民建聯昨日聯同廣明苑業主立案法團委員
及居民，到政府總部請願，強調該鹹水喉供應
給區內「一 兩苑三學校及商場」公用，涉及
超過4萬居民日常生活。要一個私人屋苑獨立承

擔維修責任，既不合理，亦不公平，要求政府
承擔維修責任。

4萬人12日無鹹水

將軍澳廣明苑廣盈閣對出的一條地下鹹水喉5
月19日爆裂，經法團、管理公司及水務署檢查
後，證實為地區鹹水總入水掣與出水喉之間爆
裂，需立刻關閉總掣。因該條鹹水喉分別供應尚
德 、寶明苑、廣明苑、領匯、附近3間學校

等，法團遂立刻聯絡房署，要求緊急維修。不
過，房屋署以地契規定，該鹹水喉位於廣明苑範
圍，房屋署沒有維修責任為由，拒絕承擔維修責
任。法團唯有自行維修，但因維修鹹水喉工程複
雜，至今仍未完成，造成區內4萬居民超過12日
沒有鹹水供應。

公用設施 政府應承擔

民建聯立法會議員李慧 、葛珮帆，區議員莊
元苳員，昨日聯同一批廣明苑業主立案法團委員
及居民，到政府總部請願，並向運輸及房屋局代
表遞交請願信。
廣明苑法團指出，該鹹水喉供應給區內「一

兩苑三學校及商場」公用，涉及超過4萬居民日
常生活，政府理應承擔維修責任，且該地段地下
公用設施繁多，包括鹹水喉、食水喉、消防喉
等，要一個私人屋苑獨立承擔維修責任，費用龐
大，既不合理，亦不公平。

莊元苳質疑設計有問題

莊元苳更質疑喉管原先位置設計有問題，把責
任推卸給居民並不公平，故要求房屋署承擔爆裂
鹹水喉維修費用；要求區內各屋苑獨立分喉；要
求房屋署承擔地下公用設施維修責任。

■鄧家彪(右二)等昨日約見李子亮，促請勞工處正視中電工作場所安全問

題。 香港文匯報記者聶曉輝 攝

■民建聯協
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■林建岳(左)表示，除了「香港龍舟嘉年華」，還會向旅客推廣各區龍舟比賽，以營造全城慶節的氣

氛。中為林健鋒。 香港文匯報記者劉雅艷 攝


